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平成29年国立市議会第4回定例会 

行政報告 
 
おはようございます。 

皆様のご出席をいただき、第4回定例会が開会されますこ

とに対し、深く感謝申し上げます。 

 

市制施行50周年記念式典についてですが、11月3日に芸術

小ホールにて挙行いたしました。510名もの方々にご来場い

ただき、盛会のうちに幕を閉じることができました。これも、

ひとえに皆様方のご支援ご協力の賜物と深く感謝申し上げま

す。50周年の節目を迎え、気持ちを新たに市政伸展に全力で

取り組んでまいる所存でございますので、なお一層のご指導

を賜りますようお願い申し上げます。 

また、市制施行50周年記念事業として、10月には、くにた

ち花と緑のまちづくり協議会との協働による国立市ゆかりの

桜の子孫を遺し育てていくことを目的とした「桜の接木体験

会」や、一橋大学の蓼沼宏一学長と京都大学の山極壽一総長

をお招きしての「希望の社会をつくる“知”と“学び”―国

立市出身の一橋大学長・京都大学総長から次代へのメッセー

ジ」と題した講演会を開催し、多くのご参加をいただきまし

た。11月6日からは、しょうがい当事者にも参画いただいた
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「しょうがいしゃがあたりまえに暮らすまち写真展」を市内

5カ所にて巡回展示しております。 

 

それでは、9月定例会以降の行政執行の主なものについて

ご報告いたします。 

 

初めに、オンブズマン事務局関係です。 

総合オンブズマンの運用状況についてですが、子どもの人

権オンブズマンに関して、新たに啓発カードを作成して配布

するとともに、「第48回秋の市民まつり」にブースを設置し、

積極的な周知に努めてまいりました。また、すべての市立中

学校において、総合オンブズマンが講師となり、子どもたち

自身の主体性を重視した、いじめ防止への取組と子どもの権

利に関する授業を行いました。 

引き続き、市民の権利利益の擁護及び子どもの人権を守る

ため、地域や学校等の関係者の皆様ともしっかりと連携しな

がら、総合オンブズマンの活動を確実に推進してまいります。 

 

次に、政策経営部関係です。 

市民表彰についてですが、11月5日に大学通りにて開催さ

れた「第48回秋の市民まつり」において、市民表彰式典を挙
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行し、多くの市民の皆様にご参加いただきました。表彰を受

けられた方々にあらためてお祝い申し上げると共に、市民及

び議員の皆様をはじめとした関係者の皆様のご協力に対し、

深く感謝申し上げます。 

 

くにたち文学賞についてですが、日常と平和をテーマに全

国より詩を募集いたしました。応募期間である8月1日から 

9月30日までの2ヶ月間で、一般の部に754作品、小中学生の

部に136作品、計890作品のご応募をいただきました。今後、 

平成30年（2018年）3月の発表に向け選考作業を進めてまい

ります。 

 

次に、都市間交流についてですが、11月3日に北秋田市と

交流に関する共同宣言を行いました。これに基づき、今後、

相互のまちの発展と振興を目指して交流を深めてまいるとと

もに、都市協定締結に向け、引き続き協議してまいります。 

 

次に、行政管理部関係です。 

第8回国立市消防団消防操法審査会についてですが、10月

29日に北多摩二号水再生センターにおいて開催され、悪天候

にもかかわらず、これまでの訓練の成果が十分発揮された審
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査会となりました。 

市議会議員をはじめ、多くのご来賓の方々にご出席いただ

き、深く感謝申し上げます。 

 

次に、健康福祉部関係です。 

認知症施策についてですが、10月29日に一橋大学兼松講堂

において、市と国立市在宅療養推進連絡協議会が主催して、

第6回「国立市認知症の日」イベントを開催し、市民の皆様

をはじめ、425名の方々にご参加いただきました。 

当日は、認知症アクションミーティングや当事者の方々と

くにたち少年少女合唱団による合唱を行ったほか、「私は認

知症と言えるくにたちをめざして」をテーマに、若年性認知

症のご本人による基調講演やパネルディスカッション等を行

いました。ご参加いただいた皆様に御礼申し上げます。 

 

 次に、子ども家庭部関係です。 

保育園なるほどフェアについてですが、保育園入所を希望

する保護者の方々の不安解消やお子さんを連れての保育園見

学の負担軽減などを目的として、市内公私立保育園、認定こ

ども園、家庭的保育事業所、小規模保育所が一堂に会して、

10月15日に市役所にて実施いたしました。 
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当日は、150名を超える保護者の方々にご参加いただきま

した。施設ごとにパネル展示やパンフレットによる説明を行

い、保護者の方々からの質問にお答えしました。 

入所申込に向けて良い機会となったとの声をたくさんいた

だいておりますので、今後も今回の経験を活かしながら実施

してまいります。 

 

 次に、待機児童対策の進捗についてですが、9月22日に谷

保駅周辺地域を対象とする提案型の保育所運営事業者の公募

を開始いたしました。また、10月2日には中二丁目及び北三

丁目の都有地をお借りしての保育所運営事業者の公募を開始

いたしました。応募の締め切りは、本日12月1日までとなっ

ており、1月中旬を目途に各地区の運営事業者の選定を進め

る予定です。なお、保育園の整備に向けては、近隣住民の皆

様からのご要望にも応えられるよう、保育園周辺の環境と良

質な保育の提供との調和を目指して引き続き協議を続けてま

いります。 

 

次に、生活環境部関係です。 

第48回くにたち秋の市民まつりについてですが、11月5日

に盛大に開催されました。当日は晴天に恵まれ、天下市との
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同日開催効果もあり、約10万人の来場者で賑わいました。市

民パレードをはじめ、舞台での演奏・ダンス、各種団体によ

る出店・企画など、天下市との一体感のある祭りを実施・運

営することができました。 

 

 次に、ごみ減量のための取り組みについてですが、10月 

21日に、50団体ほどの市民団体からなる環境フェスタ実行委

員会との共催で「第19回 環境フェスタくにたち」を開催い

たしました。谷保第四公園及び国立市民芸術小ホールを会場

とし、当日は雨天にもかかわらず、約1,200名の市民の皆様

にご来場いただきました。 

ごみの出ないイベントを目指し「忘れずに持っていこう！

マイはし・マイ食器・マイコップ」の呼びかけと「リユース

食器」の活用等によりイベント会場からのごみの発生を最小

限にとどめた環境にやさしいイベントにすることができまし

た。 

 

次に、第27回消費生活展についてですが、11月12日に「農

業まつり」と同時開催で実施しました。「考えよう 平和く

らしと安全」をテーマに消費者団体連絡会７団体の展示と消

費生活相談、行政相談等を行いました。 
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次に、台風による民有地住宅屋根の破損事故についてです

が、10月23日未明に東京地方を通過した台風21号の強風によ

り、立川崖線にある市有地内の孟宗竹が大きく揺れ、隣接す

る民有地の住宅の屋根を破損する被害が発生しました。現在、

被害を受けられた方とは和解に向けた交渉を行っております。 

なお、和解ができましたら専決処分を行い、本定例会に追

加の報告案件として提出させていただきます。 

 

次に、都市整備部関係です。 

建物の耐震化の取り組みについてですが、10月21日に市民

総合体育館入口にて、耐震フェアを開催いたしました。地震

対策に関する相談や工法の展示を行い、建物の地震対策に関

する啓発活動を行いました。 

 

次に、中央線高架下自転車駐車場使用料の見直しについて

ですが、10月12日に自転車対策審議会から答申を受け、 

10月20日から11月10日にかけてパブリックコメントを行い、

使用料の見直しについての案を策定いたしました。 

なお、本定例会に関連する議案を提出しておりますので、

よろしくご審議のほどお願い申し上げます。 
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次に、国立駅南第１自転車駐車場についてですが、10月 

1日に新たな自転車駐車場としてオープンしました。一時利

用と定期利用合わせて985台増になり、自転車駐車場利用者

のキャンセル待ちが解消されました。工事期間中には、利用

者及び近隣住民の皆様にご不便、ご迷惑をおかけいたしまし

たことをお詫びするとともに、ご理解、ご協力に感謝申し上

げます。 

 

次に、国立駅北口駅前広場整備工事についてですが、11月

29日より工事に着手しました。工期は、平成 30年度 

（2018年度）末までとなっております。駅前広場空間を整備

することにより、横断歩道の距離を短くするなど、これまで

以上に安全性を高めるとともに、新たなにぎわいの創出に努

めてまいります。 

 

次に、町名地番整理による「町区域の新設及び変更」につ

いてですが、11月20日付で、青柳・石田周辺地区において青

柳二丁目の新設及び三丁目への変更を実施いたしました。今

後も引き続き、計画的に町名地番整理事業を進めてまいりま

す。 
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次に、農業まつりについてですが、国立市農業まつり実行

委員会の主催で、11月11日、12日の2日間にわたり開催され

ました。くにたち野菜の販売のほか、野菜や果実の品評会、

市民参加型のイベントなどが企画され、国立の農業に触れて

いただく機会として、多くの方々にご来場いただきました。 

 

次に、稲作体験学習についてですが、10月5日に城山さと

のいえ前の体験水田において、農業委員会の指導のもと、米

作りに関心・興味をもつ機会となるよう、市立小学校8校の 

5年生が稲刈り体験をいたしました。 

 

次に、教育委員会関係です。 

第 4回青少年音楽フェスティバルについてですが、   

10月28日にくにたち市民総合体育館において開催いたしまし

た。市内の公立、私立小中学校13校の吹奏楽部、金管バンド、

合唱部等が集い、日頃の練習の成果を発揮し、心のこもった

演奏や表現を聴き合う素晴らしい会となりました。 

 

次に、教育フォーラムについてですが、10月20日に国立第

六小学校で開催し、次期学習指導要領から小学校で実施され
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る外国語活動について、国立市の取組や今後の方向性が報告

されました。「人前で堂々と話す児童・生徒の育成」をテー

マに、外国語の授業公開や講師の先生の講演をとおして、外

国語教育への機運を高める機会となりました。 

 

 次に、学校施設整備基本方針（素案）についてですが、今

後の学校施設の建替えや大規模改修についての教育委員会と

しての基本的な考え方を基本方針（素案）としてまとめまし

た。 

なお、詳細につきましては、本定例会中の総務文教委員会

に報告させていただきます。 

 また、給食センターの整備につきましては、現在、候補地

の決定に向け地権者の方と協議しているところでございます。 

 

終わりに、本定例会には、平成29年度国立市一般会計補正

予算案等12議案を提出しておりますが、「職員の給与に関す

る条例の一部を改正する条例案」及び関連する補正予算案等

8議案につきましては、職員団体との交渉の成立など、条件

が整いしだい追加議案として提出させていただきます。また、

教育委員会委員及び人権擁護委員の人事案件2件につきまし

ても、準備が整いしだい追加議案として提出させていただき
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ますので、よろしくご審議いただきますようお願い申し上げ、

行政報告といたします。 

            

平成29年（2017年）12月1日 

国立市長  永見 理夫 


